
 
 
 
 
 

Gruppo Consiliare Anselmo Sindaco 
Comune di Ferrara 

 

 
  

Al Sindaco di Ferrara 
 
Al Presidente del Consiglio Comunale 
di Ferrara 

 
 
Oggetto: interrogazione sull’estensione della Banda Larga nel Comune di Ferrara. 

Il sottoscritto consigliere comunale 

PREMESSO 

• che a fine 2017 è stata firmata la convenzione con Open Fiber per la realizzazione 
della rete a banda ultralarga in fibra ottica (sino all’abitazione, FTTH) nel Comune di 
Ferrara1; 

• che nel marzo 2023 è stata approvata un’ulteriore convenzione per una estensione 
della rete nelle frazioni del Comune all’interno piano “Italia a 1 Giga” finanziato dal 
PNRR, con conclusione lavori nel 20262. 

RILEVATO 

• che alla data odierna, ad una verifica a campione fatta dallo scrivente, una porzione 
del centro storico, in particolare di quello medioevale, risulterebbe ancora non 
raggiunto dalla fibra ottica a casa (FTTH) e che anche parti delle frazioni del forese 
sarebbero prive di una connessione adeguata ai tempi; 

• che il sito del Piano strategico Banda Ultralarga indica che almeno parte di questi 
civici ricadrebbero “in un'area grigia/nera e sarà coperto da un operatore Privato nel 
corso del 2021 con una rete in fibra ottica ed una connessione ad almeno 1 Gbit/s in 
download e 200 Mbit/s in upload” ma senza operatori al momento attivi a quella 
velocità. 

• che dallo stesso sito si rileva che 13 scuole, sulle 60 censite nel data base, sarebbero 
ancora in attesa dell’attivazione della Banda UltraLarga3. 

TENUTO CONTO 

• che oggi le infrastrutture telematiche sono fondamentali per il futuro delle città, dei 
cittadini che le vivono e del tessuto economico e sociale che vi si insedia; 

 
1 Vedi https://openfiber.it/media/news/ferrara-al-via-il-cablaggio-della-citta/ consultato il 24 agosto 2024 
2 Vedi https://www.cronacacomune.it/notizie/47952/internet-veloce-libera-convenzione-con-open-fiber-copertura-zone-
grigie-frazioni-investimento-pubblico-di-25milioni-di-euro-attivati-investimenti-del-privato-oltre-18milioni.html consultato il 
24 agosto 2024 
3 Vedi https://bandaultralarga.italia.it/scuole-voucher/dashboard-scuole/ consultato il 24 agosto 2024 
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• che la nostra città, il suo centro storico così come il forese, ha estremo bisogno di 
recuperare attrattività per nuovi residenti e l’insediamento di nuove imprese o 
professionisti; 

• che l’occasione di garantire l’accesso a banda ultralarga in tutto il territorio comunale 
permetterebbe di recuperare competitività e accogliere in particolare le imprese più 
innovative. 

• che è fondamentale che le scuole del territorio possano utilizzare la banda ultralarga 

INTERROGA L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

al fine di chiedere: 
• quale sia l’attuale stato dei lavori per la Banda Ultra Larga nel Comune di Ferrara, sia 

di intervento pubblico che privato, sia per le unità immobiliari private che per le scuole 
e gli insediamenti produttivi; 

• quali siano le aree del comune attualmente prive di connessione almeno a 1Gbit/s; 
• se vi siano stati ritardi nella presentazione dei progetti, autorizzazione degli stessi o 

nell’effettuazione dei lavori da parte dei soggetti coinvolti, e nell’eventualità per quali 
ragioni. 

 
Ferrara, 28 agosto 2024 
                Il consigliere comunale 
 
      
       Leonardo Fiorentini 
 
 
 
 
 


